



Programa ‘Ser Pilo Paga’ será política de Estado

Universidades acreditadas y Gobierno Nacional concertarán proyecto de ley para avanzar en este propósito, según se decidió en una reunión del Presidente Santos y la Ministra de Educación con rectores de las universidades acreditadas. Los beneficiarios de ‘Ser Pilo Paga’ pasarán de 30.500 a 40 mil. Se harán correctivos para equiparar participación de las universidades públicas y privadas en el programa.

Como “muy constructiva” calificó el Presidente Juan Manuel Santos la reunión que sostuvo este jueves con rectores de las universidades acreditadas, públicas y privadas, para evaluar los avances del programa ‘Ser Pilo Paga’, encuentro durante el cual se tomaron importantes decisiones relacionadas con las acciones para convertir esta iniciativa en política de Estado y ampliar el número de beneficiarios.

“Hay una decisión muy importante se tomó el día de hoy: este programa, que tiene el apoyo de todos, debe convertirse en política de Estado. ¿Qué quiere decir que se debe convertir en política de Estado? Que no importa cuál sea el gobierno tiene que continuar con el programa”, afirmó.

Al explicar que para el logro de este propósito se requiere una ley, el Mandatario anunció que “las universidades públicas y las privadas van a sentarse con el Ministerio” para concertar dicha ley que permita que ‘Ser Pilo Paga’ pase de ser un programa gubernamental a convertirse en política de Estado.

Así mismo, el Jefe de Estado precisó las cifras de la nueva meta que se ha impuesto el Gobierno con esta estrategia: “Lleva en este momento 30.500 muchachos y muchachas que están en el programa. El objetivo es que suban a 40 mil”.

De acuerdo con el Mandatario, estos estudiantes provienen de 984 municipios del país y están estudiando en un 82 por ciento en universidades privadas y en un 18 por ciento en universidades públicas, situación que impone introducir correctivos para equiparar la participación entre unas y otras.

“Queremos hacer lo posible para equiparar, equilibrar más la participación de los ‘pilos’ entre las públicas y las privadas. Ahí vamos a hacer un esfuerzo para que, en la ley que vamos a presentar, se tomen los correctivos necesarios para hacer más equitativo el programa entre públicas y privadas”, reiteró.

Adicionalmente, el Presidente se refirió al impacto del programa, sobre todo en materia de calidad educativa y dentro del propósito de convertir a Colombia en el país mejor educado de América Latina al año 2025.

“Este programa también ha estimulado mucho la acreditación, el número de entidades acreditadas, y eso es muy importante para la calidad de la educación. Se ha venido incrementado a un ritmo mayor al que teníamos antes del programa”, dijo.

Agregó que Ser Pilo Paga ha tenido igualmente un buen impacto en el estímulo a los jóvenes a estudiar y esforzarse más para lograr acceder a las mejores universidades, lo cual eleva la calidad educativa, hecho que se refleja en los mejores resultados en las Pruebas Saber y las Pruebas Pisa.

Adujo que, asimismo, el programa repercute en un mejoramiento del acceso a la educación superior, que pasó de cerca del 37 por ciento al comienzo del actual gobierno, al 51,2 por ciento hoy, por encima de la meta propuesta.

“Tenemos una meta muy ambiciosa, terminar el gobierno con el 56 por ciento”, subrayó al agradecer a los rectores de las universidades porque –dijo– “es gracias a ellos que esto se ha podido lograr”.

El Presidente recordó que la prioridad de su gobierno es la educación, sector que hoy tiene el mayor presupuesto, lo cual se mantendrá.

“Seguimos trabajando por mejorar la educación de los colombianos, de este país. Como ustedes saben, el gobierno tiene esto como una de sus máximas prioridades. La mejor inversión que puede hacer cualquier país es en la educación. Eso es lo que en el largo plazo da los mejores frutos”, concluyó el Presidente de la República.

En la reunión, que se realizó en la Casa de Nariño, participaron rectores y directivos de las universidades Javeriana, Bolivariana, Los Andes, Nacional, Externado, del Norte, de Antioquia, del Valle, Icesi, Industrial de Santander y Tecnológica de Pereira, entre otros.

Lo mismo que la Ministra de Educación, Yaneth Giha; el Secretario General de la Presidencia, Alfonso Prada; el Ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas; el Director de Colciencias, César Augusto Ocampo, y otros altos funcionarios del Gobierno Nacional.